



ASIGNATURAS **PADRE**

Alumnos del Instituto de Monterrey (México) adelantan contenidos de la Preparatoria -su Bachillerato- en la UBU

SAMANTA RIOSERAS / BURGOS

En México lo llaman *Prepa*, de Preparatoria, y en España *Bach*, de Bachillerato. En ambos casos se trata de una formación previa a los estudios universitarios, pero las diferencias son numerosas. Así lo corroboran los alumnos de San Luis de Potosí, uno de los 15 campus del Instituto Tecnológico de Monterrey; que estudian en Burgos durante el mes de julio gracias a uno de los primeros convenios internacionales de la UBU. Mediante el mismo, que ya va por la decimosexta edición, los bachilleres mexicanos pueden adelantar dos asignaturas (Investigación científica y Escenarios regionales) del último de los 6 semestres de su Preparatoria, para convalidarlas después en su país.

«En nuestro plan de estudios tenemos la oportunidad de cursar materias en universidades de otros lugares», dice Mireia Siller en la Facultad de Económicas y Empresariales, dónde se imparten las clases. Pero no todo ha sido estudiar. «También hemos estado viajando por Bélgica, Francia y Suiza dos semanas antes», cuenta Mireia. Además, durante su estancia en Burgos realizarán visitas culturales para completar su formación. Muchas de ellas están relacionadas con la evolución humana, materia a la que han dedicado las actividades de la última semana y que han incluido la visita al MEH y los yacimientos de Atapuerca.

«Nuestro propósito es que todos los alumnos realicen parte de su formación en el extranjero», dice Araceli Sotomayor, coordinadora del Instituto Tecnológico de Monterrey. Desde hace 5 años participa en esta iniciativa como profesora, pero recuerda con cariño su experiencia como alumna hace ya 11. Sotomayor califica de «excelente» este intercambio cultural y pide a sus alumnos que «nunca pierdan su capacidad de asombro ni de agradecimiento».

Algunos de los alumnos mexicanos viajan más de una vez al ex-

DECLARACIONES



ARACELI SOTOMAYOR
COORDINADORA

«Hace 11 años, yo también participé en el programa como alumna»



JONATHAN ROSAS
ALUMNO

«En España hay buen nivel y los profesores están muy preparados»



Tres estudiantes y su profesora, en los jardines de la UBU. / VALDIVIELSO

tranjero durante su Preparatoria. Es el caso de Luis Miguel Ortiz, que pasó el verano en Oklahoma aprendiendo inglés. Ahora se plantea la posibilidad de estudiar una ingeniería informática en España. También baraja esta opción Jonathan Rosas, porque piensa que «el nivel es muy bueno y los profesores están muy preparados». La coordinadora de la UBU, María Pilar Alonso Abad, asegura que estos intercambios «incentivan a los estudiantes a formarse aquí» y cree que este tipo de iniciativas «también podrían desarrollarse dentro de España».

A pesar de la existencia de con-

venios como este, aún perviven muchas carencias en el sistema educativo mexicano. La deserción escolar sigue siendo uno de los

mayores problemas, ya que miles de jóvenes abandonan sus estudios en el grado medio y superior. Sin embargo, el nivel en México

OTRAS CLAVES

Relaciones que perduran en el tiempo

Los alumnos del año pasado, atraídos por todo lo que descubrieron en sus visitas al Museo de la Evolución Humana (MEH), los yacimientos de Atapuerca y las clases que tomaron con arqueólogos y científicos, decidieron emprender un estudio sobre la materia en su país. Durante todo este año han recibido clases, vía Skype, de los profesores de la Universidad de Burgos Rodrigo Alonso y Laura Juez para desarrollar un proyecto que ya ha sido premiado en México. Esta semana lo defenderán ante el tribunal de especialistas burgaleses en las instalaciones del MEH.

DECLARACIONES



LUIS MIGUEL ORTIZ
ALUMNO

«Me planteo la posibilidad de estudiar en España»



MIREIA SILLER
ALUMNA

«He aprendido mucho, pero también he disfrutado»

«cada vez es mejor», dice Sotomayor. Añade que estos programas «son muy buenos para el currículum de los chicos, pero no todos pueden permitírselo», pues no existen becas que sustenten la iniciativa y cada uno debe hacer frente a todos los gastos. Pero «solo tienen la oportunidad de participar los alumnos con mejores expedientes», apostilla.

El balance para profesores y coordinadores resulta muy positivo. Alonso adelanta que «ya está todo listo y preparado para el próximo año». Los alumnos lo expresan a su modo: «Ha estado bien padre», dicen.